

La première coopérative jeunesse à Maurepas

C'est une première en France. Quinze jeunes du quartier de Maurepas s'organisent en coopérative afin de mettre toutes les chances de leurs côtés pour trouver un job d'été.

L'initiative

C'est lors d'un voyage au Québec en 2011 que l'idée a germé. Quelques acteurs de l'économie sociale et solidaire de Bretagne ont été inspirés par le modèle des Coopératives Jeunesse de Services (CJS).

Initié en 1988 en Ontario, leur concept est simple : une quinzaine de jeunes mineurs s'associent sous la forme d'une coopérative éphémère, pendant les vacances, afin de proposer de menus services tarifés à la communauté environnante. Trois terrains d'expérimentation ont été sélectionnés pour tenter d'exporter le modèle sur le sol français : Quimper, Quintin, et Maurepas.

Job d'été : mission impossible

L'été, les jeunes mineurs ont bien du mal à dénicher un job d'été. « C'est tout simplement impossible de trouver du boulot à notre âge », martèle avec force Maëva, présidente de la toute nouvelle Coopération jeunesse de Rennes. La jeune fille de 17 ans a toqué à toutes les portes depuis l'été dernier. « J'ai pris les pages jaunes et j'ai appelé absolument toutes les entreprises possibles et inimaginables ! » Maisons de retraite, restauration, boutiques en tout genre... La réponse est toujours la même : pas assez d'expérience. Un constat jugé injuste pour la jeune fille « On ne peut pas étudier et en même temps travailler pendant l'année. »

Pour Kevin, chargé du marketing, les quelques propositions reçues l'obligeaient à travailler à des horaires qui le privaient de sport.

Futurs entrepreneurs

Baby-sitting, aide aux personnes âgées, cours d'informatique pour



C'est une première en France. Quinze jeunes de Maurepas s'organisent en coopérative le temps d'un été pour proposer des services aux particuliers et aux entreprises.

les seniors, déménagement ou réparation de vélos, la liste de services n'est pas exhaustive et dépendra de la demande du client. « Nous avons également prévu d'organiser des formations pour que les membres de la coopérative puissent étendre leur demande. Par exemple, une formation au jardinage par un jardinier professionnel. » Le prix fixé est de 17 € de l'heure pour les particuliers (TTC) et de 15 € (HT) pour les entreprises. La durée et les tarifs seront modulés en fonction de la prestation.

« On en est encore au stade de l'expérimentation. Pour l'instant, nous n'avons pas beaucoup de propositions, car il faut que la coopérative se fasse connaître », explique Emmanuel Rousset, directrice de Reso Solidaire. « C'est un projet assez exigeant pour ces jeunes, qui demande de l'implication et de la réflexion. »

Malgré le jeune âge des quinze membres (entre 16 et 18 ans), la coopérative s'organise comme une entreprise classique, avec un conseil d'administration se réunissant toutes

les semaines pour voter les décisions, une présidence, et trois pôles : marketing, finance et ressources humaines. Après une semaine de formation seulement, les jeunes entrepreneurs en herbe maîtrisent déjà tout le jargon de l'entreprise, et attendent les premiers clients de pieds fermes...

Coopérative Jeunesse de Maurepas, du lundi au vendredi de 9 h 30 jusqu'à 17 h. contact : 06 47 91 39 20

Carole BAILLY.